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Oggi, alle ore 9.30, presso la sala Colonna della sede dei Tolentini, è stato convocato il 
senato degli studenti, con nota del 13 ottobre 2023 prot. n. 84714, tit. II/cl. 14/fasc. 1.8. 

Sono presenti i sottoelencati componenti il senato degli studenti dell’Università Iuav: 
Alessandro Aibionti 
Andres Arias Pineda 
Tina Boem 
Ana Maria Cernei / in collegamento audio-video / esce alle ore 13.20 
Alfonso Andrès Del Plato 
Mariasole Dentis 
Jacopo Fietta / entra alle ore 10.15 
Maitée Giannini Nunes 
Pedro Leita 
Lucrezia Ludovici / esce alle ore 13 
Angelica Morresi 
Kevin Manuel Rubino 
Angelo Vezzaro 
Chiara Vitale 

Sono assenti giustificati: 
Lorenzo Dell’Agnese 
Sofia Oboe 
Alessandro Montagner 
Giorgia Leandri 

Sono assenti ingiustificati: 
Guido Marcolin 

Presiede il senatore Kevin Manuel Rubino che, verificata la validità della seduta, la 
dichiara aperta alle ore 09.45. 
Esercita le funzioni di segretaria la senatrice Tina Boem. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni del presidente
2. Verbali della seduta del 29 giugno 2023: presa d’atto
3. Piani di ateneo
a) piano strategico 2022-2027: parere del senato degli studenti
4. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione dell'assicurazione 
della qualità e nel presidio della qualità
5. Didattica e formazione
a) questionari rivolti agli studenti
6. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti
b) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi e modifica gruppo di senatrici e
senatori di supporto
7. Servizi agli studenti
a) servizi bar e servizio di distribuzione automatica nelle sedi dell'ateneo

1. Comunicazioni del presidente
Il presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti
argomenti di cui il senato stesso prende atto:

CLICCARE SUGLI ARGOMENTI
ALL'ORDINE DEL GIORNO PER
VISUALIZZARE LA DELIBERA
CORRISPONDENTE
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- Il 19 ottobre nell’aula B della sede del Cotonificio, che ha una capienza di 90 posti, si terrà
il primo comitato dopo la pausa estiva. Auspica sia l’occasione per avviare una riflessione
su quanto sta accadendo tra Palestina e Israele ed esprime il desiderio che partecipi anche
il personale docente. Ritiene che l’ambiente scolastico e universitario debba essere luogo
di riflessione su quanto succede, non necessariamente per prendere posizione, poiché al
contrario il semplice apprendimento rischia di essere vano. Ritiene che il senato degli
studenti debba prendere la posizione della pace, unica parte giusta, rimanendo
equidistante.
Nel corso della discussione prendono la parola:
Tina Boem, la quale concorda sulla necessità che il personale docente crei delle
discussioni che hanno a che fare con le guerre, applicate all’attualità. Segnala la lettura di
10 miti su Israele di Ilan Pappé;
Lucrezia Ludovici, la quale ritiene opportuno, in virtù della rappresentanza in tutti gli
organi e le strutture d’ateneo, che il senato degli studenti dia avvio a una mozione sulla
pace, anche in vista della Giornata internazionale della solidarietà con il popolo palestinese
del 29 novembre e in linea con quanto già fatto in passato per le donne iraniane e per
Patrick Zaki. Ritiene che fare finta di nulla non sia utile ed evidenzia che l’Università Ca’
Foscari Venezia si è già espressa sulla situazione in corso con un comunicato di cordoglio;
Pedro Leita, il quale evidenzia che l’Università Iuav non si è ancora espressa a riguardo ed
è pertanto necessario far sentire quanto prima la propria voce;
Angelo Vezzaro, il quale sottolinea la particolarità della situazione tra Israele e Palestina,
rispetto, per esempio, al più recente attacco Russo contro l’Ucraina. Quello che accade
sulla Striscia di Gaza infatti va avanti da decenni, è una situazione complessa e complicata
e con numerosi interessi in gioco ed è quindi utile, oltre dichiararsi dalla parte della pace,
informarsi e informare, anche invitando qualcuno che ne parli in un’occasione pubblica.
Riprende la parola il presidente, il quale concorda con quanto emerso nel corso della
discussione ed evidenzia che il conflitto che va avanti da circa 70 anni è ora in una fase di
inasprimento ed è pertanto più che mai urgente parlare e dialogare in ambito accademico
su quanto sta accadendo, anche con il supporto di ospiti ed esperti esterni.

2. Verbale della seduta del 29 giugno 2023: presa d’atto
Il senato degli studenti prende unanimemente atto del verbale della seduta del 29 giugno
2023.

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
3. Piani di ateneo
a) piano strategico 2022-2027: parere del senato degli studenti (rif. delibera n. 26
Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di dare mandato all’ufficio di presidenza di redigere il parere del
senato degli studenti sul Piano strategico Iuav da trasmettere al rettore
4) Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione
dell'assicurazione della qualità e nel presidio della qualità (rif. delibera n. 27
Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) designare
- Angelica Morresi quale rappresentante degli studenti e delle studentesse nel presidio della
qualità in sostituzione di Ana Maria Cernei;
- Kevin Manuel Rubino quale rappresentante degli studenti e delle studentesse nel
consiglio del dipartimento di culture del progetto in sostituzione di Angelica Morresi;

TORNA ALL'ODG
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- la seguente rappresentanza degli studenti e delle studentesse nei gruppi di assicurazione
della qualità:
corsi di laurea
architettura
Sofia Coan
design della moda e arti multimediali
Elena Cardin
disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione - sede di Vicenza
Jenny Brunisso
corsi di laurea magistrale
architettura
Marco Mazzarini
arti visive e moda
Mariasole Dentis
design del prodotto, della comunicazione e degli interni
Jim Pieretti;
2) rinviare a una prossima seduta la designazione delle rappresentanze degli studenti e
delle studentesse nei gruppi di assicurazione della qualità rimanenti, per l’individuazione
delle quali verrà pubblicato un avviso per la presentazione di candidature secondo quanto
previsto dall’articolo 28, comma 4 del regolamento del senato degli studenti
5. Didattica e formazione
a) questionari rivolti agli studenti (rif. delibera n. 28 Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di avviare una riflessione più approfondita sulla questione dei
questionari rivolti alla comunità studentesca e di rinviare ogni decisione in merito a una
prossima seduta
6. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti (rif. delibera n. 29 Sds/2023/affari
istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) aggiornare il nominativo del responsabile delle iniziative delle attività proprie del senato
degli studenti con il presidente in carica;
2) proseguire la gestione del progetto “Terreno comune” coinvolgendo i senatori che si
sono resi disponibili citati nella delibera di riferimento;
3) procedere all’utilizzo dei fondi dei progetti in scadenza come specificato nella delibera di
riferimento
b) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi e modifica gruppo di senatrici
e senatori di supporto (rif. delibera n. 30 Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di:
1) approvare fino al 31 maggio 2024 la proroga dei termini per la realizzazione del progetto
apotropaico, studentessa responsabile Nicoletta Borrometi;
2) integrare il gruppo di senatrici e senatori di supporto per la realizzazione delle attività
finanziate nell’ambito della call for ideas sds 2023 con Alessandro Aibionti
7. Servizi agli studenti
a) servizi bar e servizio di distribuzione automatica nelle sedi dell'ateneo (rif. delibera
n. 31 Sds/2023/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente di redigere una nota che raccolga
suggerimenti e proposte del senato degli studenti in merito alla gestione del servizio bar e
distribuzione automatica nelle sedi dell'ateneo da presentare al dirigente dell’area tecnica.

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13.30. 
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3. Piani di ateneo
a) piano strategico 2022-2027: parere del senato degli studenti
Alle ore 10.15 entra Jacopo Fietta
Il presidente ricorda che nella seduta del 3 marzo 2023 il senato degli studenti aveva preso
atto di quanto presentato dal rettore in merito al Piano strategico Iuav, approvato
successivamente dal senato accademico e dal consiglio di amministrazione rispettivamente
nelle sedute del 24 e 29 maggio 2023, rinviando a una seduta successiva la definizione di
un proprio parere in merito.
Il presidente ricorda altresì che nella seduta sopra citata il senato degli studenti aveva
ritenuto importante l’opportunità di avviare un confronto anche con le rappresentanze delle
altre istituzioni universitarie veneziane su alcune tematiche quali il progetto Venezia città
campus.
A tale riguardo il presidente ritiene che tale parere, debba tradursi in un documento che sia
condiviso completamente da tutto il senato degli studenti e perciò è auspicabile che
ciascuno apporti il proprio contributo.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto lo statuto dell’Università Iuav
- richiamato quanto deliberato dal senato degli studenti nella seduta del 3 marzo
2023
- considerata la necessità di trasmettere un parere pienamente condiviso da tutto il
senato in merito al Piano strategico Iuav presentato dal rettore
delibera all’unanimità di dare mandato all’ufficio di presidenza di redigere il parere
del senato degli studenti sul Piano strategico Iuav da trasmettere al rettore.

TORNA ALL'ODG
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4. Statuto, regolamenti, elezioni e nomine
a) designazione dei rappresentanti degli studenti nei gruppi di gestione 
dell'assicurazione della qualità e nel presidio della qualità
Il presidente informa il senato degli studenti che con nota del 13 ottobre 2023, assunta a 
protocollo Iuav n. 85024 del 16 ottobre 2023, la senatrice Ana Maria Cernei ha rassegnato 
le proprie dimissioni dalla carica di componente del presidio della qualità ed è pertanto 
necessario provvedere alla designazione di un nuovo rappresentante degli studenti nel 
presidio della qualità in sua sostituzione.
A tale riguardo il presidente comunica che la senatrice Angelica Morresi ha manifestato la 
propria disponibilità a ricoprire tale incarico.
Il presidente informa inoltre che Angelica Morresi, in caso di designazione in presidio della 
qualità si dimetterebbe quale rappresentante degli studenti in consiglio di dipartimento 
tenuto conto delle incompatibilità previste dall’articolo 15, comma 6 dello statuto di ateneo. 
A tale riguardo il presidente manifesta la propria disponibilità a ricoprire l’incarico di 
rappresentante degli studenti nel consiglio del dipartimento di culture del progetto.
Il presidente ricorda che il senato degli studenti nella seduta del 29 giugno 2023 ha 
deliberato di rinviare a una prossima seduta la designazione della rappresentanza degli 
studenti e delle studentesse nei gruppi di gestione dell'assicurazione della qualità, per 
l’individuazione della quale è stato pubblicato un avviso per la presentazione di candidature 
secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4 del regolamento del senato degli 
studenti.
A tale riguardo informa che con nota 29 settembre 2023 prot. n. 81849 è stato inviato alla 
comunità studentesca un avviso per la presentazione delle candidature, con scadenza 12 
ottobre 2023, per i seguenti posti vacanti all'interno del sistema Iuav per l'assicurazione 
della qualità:

Gruppi di assicurazione della qualità 

corsi di laurea 

architettura 1 posto 
design della moda e arti multimediali 1 posto 
disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione - sede di Vicenza 2 posti 
urbanistica e pianificazione del territorio 1 posto 
corsi di laurea magistrale 
architettura 2 posti 
architettura 2 posti 
arti visive e moda 2 posti 
design del prodotto, della comunicazione e degli interni 1 posto 
teatro e arti performative 2 posti 

Il presidente comunica che hanno presentato la propria candidatura gli studenti e le 
studentesse così come di seguito indicato: 
corso di laurea in architettura 
Sofia Coan 
Margherita D’Oro 
corso di laurea in design della moda e arti multimediali 
Elena Cardin 

TORNA ALL'ODG
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corso di laurea in disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione - sede di 
Vicenza 
Jenny Brunisso 
corso di laurea magistrale in architettura 
Marco Mazzarini 
corso di laurea magistrale in design del prodotto, della comunicazione e degli interni 
Jim Pieretti. 
La senatrice Mariasole Dentis presenta la propria candidatura per il posto vacante nel 
gruppo di gestione dell'assicurazione della qualità del corso di laurea magistrale in arti 
visive e moda. 
Il senato degli studenti 
- udita la relazione del presidente
- visto lo statuto dell’Università Iuav di Venezia
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 28
- considerato che Ana Maria Cernei ha rassegnato le proprie dimissioni dalla carica
di componente del presidio della qualità;
- richiamato quanto deliberato dal senato degli studenti stesso nella seduta del 29
giugno 2023
- considerato che per il corso di laurea in architettura, per il quale sono pervenute due
candidature per il posto disponibile, il senato degli studenti ritiene opportuno
privilegiare la studentessa che ha precedenti esperienze di rappresentanza studentesca
- considerata la necessità di sostituire le rappresentanze rimaste vacanti
- verificato che non sussistono le incompatibilità di cui agli articoli 15, comma 6 e 38,
comma 2 dello statuto di ateneo
- tenuto conto che non risulta ancora completata la rappresentanza degli studenti e
delle studentesse nei gruppi di assicurazione della qualità
delibera all’unanimità di:
1) designare
- Angelica Morresi quale rappresentante degli studenti e delle studentesse nel
presidio della qualità in sostituzione di Ana Maria Cernei;
- Kevin Manuel Rubino quale rappresentante degli studenti e delle studentesse nel
consiglio del dipartimento di culture del progetto in sostituzione di Angelica Morresi;
- la rappresentanza degli studenti e delle studentesse nei gruppi di assicurazione
della qualità come da prospetto sotto riportato:

Gruppi di assicurazione della qualità 
corsi di laurea 
architettura Sofia Coan 
design della moda e arti multimediali Elena Cardin 
disegno industriale, sostenibilità e digitalizzazione - sede di Vicenza Jenny Brunisso 
corsi di laurea magistrale 
architettura Marco Mazzarini 
arti visive e moda Mariasole Dentis 
design del prodotto, della comunicazione e degli interni Jim Pieretti 
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2) rinviare a una prossima seduta la designazione delle rappresentanze degli studenti
e delle studentesse nei gruppi di assicurazione della qualità rimanenti, per
l’individuazione delle quali verrà pubblicato un avviso per la presentazione di
candidature secondo quanto previsto dall’articolo 28, comma 4 del regolamento del
senato degli studenti.
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5. Didattica e formazione
a) questionari rivolti agli studenti
Il presidente sottolinea la necessità di ribadire l’importanza dello strumento dei questionari
rivolti alle studentesse e agli studenti dell’ateneo anche al fine di ottenere una maggiore
adesione da parte della comunità studentesca. È fondamentale che venga illustrata anche
l’opportunità di un maggiore utilizzo del campo aperto, che può essere impiegato sia per far
emergere critiche costruttive che per segnalare problematiche, criticità, casi di molestie e di
discriminazione.
Il presidente ritiene inoltre che sarebbe opportuno avviare un dialogo con il presidio della
qualità dell’ateneo in merito a una possibile revisione dei questionari al fine di:
- renderli maggiormente accessibili alla componente studentesca anche rispetto al
linguaggio;
- integrarli con alcune domande aggiuntive;
- prevedere un periodo differente di compilazione o un secondo questionario su come si è
svolto l’esame per evidenziare eventuali incongruenze con ciò che era stato prospettato
durante il corso in merito alle modalità di svolgimento della prova.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a incentivare la compilazione dei
questionari rivolti alla comunità studentesca e di contribuire al miglioramento del
contenuto degli stessi date alcune criticità segnalate dalle studentesse e dagli
studenti
- considerata la necessita di presentare una proposta di modifica dei questionari
rivolti agli studenti al presidio di qualità
delibera all’unanimità di avviare una riflessione più approfondita sulla questione dei
questionari rivolti alla comunità studentesca e di rinviare ogni decisione in merito a
una prossima seduta.

TORNA ALL'ODG
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6. Attività e patrocini
a) proposte iniziative del senato degli studenti
Il presidente informa che a seguito della propria nomina quale presidente del senato degli
studenti si rende necessario aggiornare il nominativo del responsabile delle iniziative delle
attività proprie del senato degli studenti.
In merito alle singole iniziative il presidente informa che:
- l’evento della mostra del progetto “Terreno Comune 2023”, svoltasi ad aprile di
quest’anno, ha riscosso un grande successo tra la componente studentesca e ha offerto
l’opportunità di interazioni fra le varie filiere.
“Terreno Comune” è un progetto pilastro del senato degli studenti e si rende necessario
cercare nuovi referenti anche in vista dell’organizzazione di un momento di presentazione
delle pubblicazioni, che si stanno definendo e per le quali era già stato previsto il
finanziamento, che si dovrebbe tenere indicativamente nel mese di novembre 2023 e
anche nella prospettiva di proseguire il progetto nel 2024. A tale proposito il presidente
comunica che oltre alla propria, sono pervenute le disponibilità di Ana Maria Cernei, Chiara
Vitale, Lorenzo Dell’Agnese e Andres Arias Pineda.
- in merito ai fondi ancora a disposizione del senato degli studenti avviati nell’anno 2022 e
che sono in scadenza al 31 ottobre 2023 propone di utilizzare i fondi:
dell’attività Bacheche per la stampa di grafiche di informazione sul senato degli studenti da
inserire dentro le bacheche, per la diffusione dei contatti e delle attività;
dell’attività Merchandisiging per la produzione di tote-bag con il nuovo logo del senato
degli studenti prodotta possibilmente dalle Malefatte della cooperativa sociale “Rio terà dei
pensieri”, di sticker e quaderni formato A5 personalizzati da distribuire in occasione delle
prossime assemblee con la comunità studentesca.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 31
- ritenuto l’interesse del senato degli studenti a portare a termine le iniziative avviate
nel corso del 2022 e del 2023
delibera all’unanimità di:
1) aggiornare il nominativo del responsabile delle iniziative delle attività proprie del
senato degli studenti con il presidente in carica;
2) proseguire la gestione del progetto “Terreno comune” coinvolgendo i senatori
sopra citati che si sono resi disponibili;
3) procedere all’utilizzo dei fondi dei progetti in scadenza come sopra specificato.

TORNA ALL'ODG
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6. Attività e patrocini
b) call for ideas sds 2023: richieste da parte dei gruppi e modifica gruppo di senatrici
e senatori di supporto
alle ore 13.00 esce Lucrezia Ludovici
Il presidente ricorda che nella seduta del 22 maggio 2023 l’ufficio di presidenza del senato
degli studenti ha approvato il finanziamento dei progetti presentati nell’ambito della call for
ideas sds 2023 (prot. n. 18933 del 16 marzo 2023).
A tale riguardo informa che è pervenuta al servizio affari istituzionali, una richiesta da parte
della studentessa Nicoletta Borrometi, responsabile del gruppo apotropaico.
La studentessa chiedere la possibilità di produrre una pubblicazione in seguito al workshop
lerning-by-doing, che si è svolto dal 2 al 7 ottobre 2023 che ha raccolto riscontri positivi e
grazie al quale si è creato un gruppo di persone provenienti da diverse filiere dell’ateneo
che ha permesso ai partecipanti, tramite il dialogo e l'ascolto reciproco, di allargare i propri
orizzonti culturali e tessere una rete multidisciplinare.
Evidenzia che gli ospiti dell’iniziativa hanno fornito fondamentali spunti progettuali e
metodici e sarebbero disponibili a dare un contributo per la pubblicazione.
Per tale pubblicazione, ipotizzata per la primavera del 2024, ci si potrebbe avvalere di parte
dei fondi già finanziati per l’iniziativa e non ancora utilizzati.
Il presidente informa infine che per dare un supporto alle studentesse e agli studenti nella
realizzazione dei progetti presentati nell’ambito della call for ideas sds si rende necessario
integrare il gruppo di senatrici e senatori di supporto.
Il senatore Alessandro Aibionti si rende disponibile a far parte del gruppo di supporto
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 32 comma 11
- vista la call for ideas sds 2023: selezione di idee per realizzare attività culturali
finanziate dal senato degli studenti citata in premessa
- ritenuta la necessità di garantire al gruppo proponente la possibilità di procedere
alla pubblicazione sopra descritta
delibera all’unanimità di:
1) approvare fino al 31 maggio 2024 la proroga dei termini per la realizzazione del
progetto apotropaico, studentessa responsabile Nicoletta Borrometi;
2) integrare il gruppo di senatrici e senatori di supporto per la realizzazione delle
attività finanziate nell’ambito della call for ideas sds 2023 con Alessandro Aibionti.

TORNA ALL'ODG
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7. Servizi agli studenti
a) servizi bar e servizio di distribuzione automatica nelle sedi dell'ateneo
alle ore 13.20 esce Ana Maria Cernei
Il presidente in merito ai servizi bar e servizio di distribuzione automatica nelle sedi
dell'ateneo, informa che sarebbe necessario presentare all’ing. Ciro Palermo, dirigente
dell’area tecnica, alcuni suggerimenti raccolti dal senato degli studenti al fine di rendere
maggiormente usufruibile il servizio offerto con un’attenzione sia sul piano economico sia
su quello etico.
Ad esempio l’Azienda Regionale per il Diritto allo Studio Universitario - ESU Venezia
potrebbe essere interessata alla gestione del bar dei Tolentini. Pur non potendo pagare un
affitto degli spazi potrebbe garantire una più completa distribuzione di pasti con prezzi
agevolati più accessibili per la popolazione studentesca e prevedendo la presenza di
personale appartenente alle categorie protette.
Il senato degli studenti
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti
- considerata l’opportunità di contribuire al miglioramento dei servizi bar e di
distribuzione automatica presenti all’interno dell’ateneo
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente di redigere una nota che
raccolga suggerimenti e proposte del senato degli studenti in merito alla gestione del
servizio bar e distribuzione automatica nelle sedi dell'ateneo da presentare al
dirigente dell’area tecnica.
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